

MEROPIDOS

Dado la labor que esta realizando Alejo, el estudio de la aves de nuestra comarca, hemos visto conveniente publicar algunos de sus trabajos para conocer mejor nuestra fauna.

ALEJO LOPEZ.

Orden- coraciformes
Familia- merópidos.

Son coraciformes con el plumaje de colores resplandecientes, pico largo, delgado y curvo, cola larga dotada de timoneras centrales prominentes.

Nidifican en galerías que excavan en el suelo. Son unas aves más vistosas que pueden verse en Tarazona, caracterizadas por su elegancia en vuelo y por sus vivos y vistosos colores.

En Tarazona nidifica el Abejaruco Común (Abejarugo) y nos abandona para pasar el invierno en el continente africano. Llega al pueblo durante el mes de Abril y comienza a marcharse en Agosto, pudiéndose ver entonces grandes bandadas.

Abejaruco Común.- Nombre científico Merops Apiaster.

Pertenece al género Merops. Mide unos 27 cm. de longitud.

Las partes superiores son pardas y amarilla, las alas y la cola verdes, la parte inferior verde mar y la garganta amarilla.

Nidifica en paredes arcillosas verticales, excavando galerías y si hay suficiente espacio para muchos se forman colonias muy numerosas.

Cuando el cielo está despejado, toda la colonia vuela a gran altura, dejando oír su reclamo continuamente y al anochecer regresan a sus moradas. Cuando están terminados los nidos pasan la noche en su interior y mientras los excavan pasan la noche en las ramas de los arbustos próximos.

Si el cielo se nubla o empieza a llover se limitan a cazar los insectos que encuentran en las ramas de los árboles, o se acercan a los lugares en que hay colmenas, donde causan un gran destrozo por lo que es perseguido por los apicultores. Cualquier insecto volador es una posible presa para el Abejaruco, langostas, avispas, abejorros, libélulas, tábanos, moscas, etc

A finales de mayo excava la galería donde alojará su nido. Tiene unos 7 cm. de diámetro y puede llegar a dos metros, de forma recta y ascendente. Al final de la misma hay una cámara o ensanchamiento donde alojará el nido. La puesta se compone de 5-8 huevos redondos y blancos.

La galería la excava con el pico y utiliza las patas para expulsar la tierra. Si no encuentra zonas escarpadas busca cualquier pendiente en el suelo para hacer su galería. Los huevos los ponen directamente en el suelo y no limpian los excrementos de la pollada, por lo que al cabo del tiempo sale un fuerte hedor.

Macho y hembra participan en la excavación, incubación y crianza de la prole. La incubación dura unos 21 días y al cabo de tres semanas los polluelos salen a la entrada de la galería y una semana más tarde abandonan el nido, formando entonces bandadas numerosísimas entre adultos y jóvenes de una misma zona.

Mientras excavan el nido se desgastan un poco la punta del pico, que más tarde les vuelve a crecer.

Si no son molestados, las colonias de cría se mantienen durante decenios.

Caza.-Prohibida por la Ley todo el año.



Esquina La Marcela

En la elección para Reina, un concejal ya famoso en estas páginas, sacó muchos votos.

Calle peatonal: ¡que vienen los autos!

Concurso: ¿cómo meter 32 ovejas en un 124? Premio: viaje a Fuentealbilla a ver la feria de ganado.

Aceras nuevas y no pisa nadie.

* *****

Ecós de sociedad: la super-dama vestirá de raso negro, con una manga sí y otra no. No sabemos la marca del sujetador.

Gran cabreo de un paisa que quería comprar el reloj de la Plaza a precio de saldo.

El bibiano contento con la elección de damas.

En el festival pro-damnificados del pedrisco, nuestra archiconocida soprano almuerza bien antes de cantar.

Desaparecido: el Arquitecto de Castilla-La Mancha que vino a ver el estado de la Plaza se coló en uno de los socavones y su mujer aún le espera con el pisto en la mesa.

SOLO UNA CORRIDA JUAN ANTONIO PICAZO RAMIREZ.

Un año más llega la Feria. Todo el año esperando con impaciencia estas fechas, para tener la oportunidad de poder contemplar en Tarazona, una serie de espectáculos, tan interesantes como el teatro, el ya famoso festival de pop-rock y, como no, el eje primordial de los días de la Feria que son los toros.

Después de una serie de titubeos, por fin se ha llegado a un acuerdo entre la nueva empresa y el Ayuntamiento. En el cartel: Dámaso González, Galloso y Joselito.

La terna se puede calificar de discreta sin más, con la atracción que supone ver a ese torero tan joven como arrollador, llamado Joselito, que está consiguiendo una temporada cargada de triunfos. En lo que supone el resto del cartel, Dámaso González, siempre lleva gente a la plaza, pero también hay que señalar que por torear en todos los pueblos de alrededor, resulta ya demasiado monótono verlo tantas veces por estos entornos. El otro espada, Galloso, es un matador con muchos años de alternativa que no llega nunca a cuajar una temporada completa, aunque este año parece haber despegado algo después de unas temporadas en las

que pasó inadvertido. En fin, como he citado anteriormente un cartel que no pasa de discreto y al que tal vez, le falte esa chispa que lo hiciera atractivo.

Una vez dada esta opinión, puramente personal, tengo la obligación moral como aficionado taurino, de comentar la actitud del Ayuntamiento con respecto al acuerdo llegado con la nueva empresa que ha exigido a éste una cantidad de dinero nada despreciable, para poder celebrar el festejo y que además ha suprimido la tradicional novillada, que tanto interés ha arrastrado todos los años. Sinceramente, creo que se podría haber ofrecido este festejo, todos los años se ha celebrado y sin la aportación que el Ayuntamiento hace este año. Se podría haber contado con la empresa que años atrás organizaba los tres festejos, sin aportación económica alguna y con diestros de igual cartel, por no decir más.

Con la esperanza de contemplar una lidia brillante, y de corregir defectos a la hora de construir un programa taurino con más garantías, deseo toda clase de suerte a la afición que acuda a la plaza.



Deportes

El club de fútbol At. Tarazona participará la próxima temporada 86-87 en la nueva Federación Castellano-Manchega ascendiendo a 1ª Regional Preferente.

Nuestras informaciones apuntan que la directiva está procurando llevar a cabo los fichajes necesarios para afrontar la nueva temporada, y en estos días de Agosto se celebrará un torneo triangular, y varios partidos amistosos, para ir viendo jugadores, y acoplar el equipo.

Aún sin confirmar el calendario, creemos que la competición va a ser muy fuerte, pues encontraremos, además de los participantes de Albacete, a equipos de Cuenca, Ciudad Real y alguno de Toledo.

Sentimos no poder dar información en este número de la composición de la plantilla; por último, desde estas páginas, alentar al Sr. Antonio Tebar, entrenador de nuestro club, a intentar conseguir una buena clasificación.

ENRIQUE BONAL

CLASIFICACION DE LOS MATADORES QUE ACTUAN EN TARAZONA. (hasta el 21 de Julio de 1.986)

| | CORRIDAS | OREJAS |
|-----------------|----------|--------|
| DAMASO GONZALEZ | 20 | 25 |
| JOSE L. GALLOSO | 14 | 15 |
| JOSELITO | 12 | 17 |

VALDEMEMBRA

PERIODICO INDEPENDIENTE DE TARAZONA DE LA MANCHA

Nº 43 Junio y Julio de 1.986

Edita y Realiza: COLECTIVO TEMPERO

Imprime: Imprenta Diputación Provincial

Fotocomposición y Textos: COLECTIVO TEMPERO

Dep. Legal AB - 757 - 81